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Márcio Nunes já garantiu mais de
R$ 3 milhões para Moreira Sales

O deputado estadual licen-
ciado e secretário de Estado
do Desenvolvimento
Sustentável e do Turismo,
Márcio Nunes, esteve sábado
em Moreira Sales, onde fez de
forma oficial, a entrega de dois
caminhões para o município,
além de anunciar recursos para
novos investimentos.

Como meta estabeleci-
da no planejamento estra-
tégico, a Copacol pretende
atingir R$ 10 bilhões em
faturamento  em 2025. O
valor estimado anunciado
pelo  diretor-presidente,
Valter Pito l, está alicerça-
do na missão da Cooperati-
va, desenvolvendo ações de
cooperação no agronegó-
cio, buscando continuamen-
te a excelência dos produ-
tos e serv iços, proporcio-
nando satisfação  aos cli-
en tes,  gerando renda e
bem-estar aos cooperados,
colaboradores e parceiros.

Copacol pretende faturar
 R$ 10 bilhões em 2025

Alunos das escolas da rede
municipal de ensino de Quarto
Centenário, bem como no
Projeto Cidadãos do Futuro,
realizaram no último final de
semana, o “Arraiá do Projeto
em Casa”.

Quarto Centenário
realizou

‘Arraiá do Projeto
em Casa’

Várias indicações assi-
nadas pelos vereadores e
projetos da Prefeitura, fo-
ram aprovados na noite de
ontem, durante sessão da
Câmara Municipal de Goio-
erê. Entre as indicações, uma
de autoria dos vereadores
Fabio Plaza, Helton Maia,
Luci Alvino e Patrik Pelói,
solicitando que a adminis-
tração promova gestões jun-
to à Secretaria da Justiça,
Família e Trabalho do Esta-
do do Paraná, objetivando a
inclusão do município na lista
das cidades que serão bene-
ficiadas pelo programa de-
nominado Paraná Cidadão.
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Câmara realizou sessão
ontem à noite com

a aprovação de várias
indicações e projetos

Estão  aber tas desde
ontem, dia 5, as inscrições
de estudantes interessados
em obter bolsa para dar

UEM: inscrições para bolsas de monitoria para
alunos com necessidades especiais estão abertas

monitoria a alunos com
necessidades especiais
durante o ano letivo de 2021.

As baixas temperaturas
registradas em Goioerê nos
últimos dias do mês de junho,
prejudicaram diversas
culturas agríco las do
município. Para conhecer a
extensão do problema, os
secretários Gilberto Matushita

Geada prejudicou pequenos
produtores rurais de Goioerê

(Agricultura) e Ivanilda Plazza
(Assistência Social), visitaram
na última semana, pequenos
produtores para verificar as
dificuldades que eles estão
enfrentando devido à geada
ocorrida nos dias 29 e 30 de
junho.

Apae recebeu aparelhos de estudantes
de Fisioterapia da Faculdade Integrado

Alunos  do  te rcei ro
per íodo do  curso  de Fi-
sio ter apia,  da Faculda-
de In tegrado ,  doa ram
para a Apae  de Goioe-
rê,  d i spositivos d e rea-
b ilita ção ,  confecciona-

dos em tubo  de PVC. A
ent r ega aco n teceu  n a
sexta- feira e fo i reali-
za d a  p e l o  p r o f e s s o r
Maicon dos Santos e a
aluna Jaqueline.
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Câmara realizou sessão ontem à noite com
a aprovação de várias indicações e projetos

Várias indicações
assinadas pelos vereadores e
projetos da Prefeitura, foram
aprovados na noite de ontem,
durante sessão da Câmara
Municipal de Goioerê.

Entre as indicações, uma
de autoria dos vereadores
Fabio Plaza, Helton Maia, Luci
Alvino e Patr ik  Pelói,
solicitando que a administração
promova gestões junto à
Secretaria da Justiça, Família
e Trabalho do Estado do
Paraná, objetivando a inclusão
do município na lista das
cidades que serão
beneficiadas pelo programa
denominado Paraná Cidadão.

Os vereadores citam que o
programa é dos mais
interessantes, pois possibilita
aos cidadãos regularizarem
documentos,  bem como
repassa dicas e orientações
sobre os mais var iados
assuntos, além de
atendimentos nas áreas da
saúde e jurídica.

Também foi votada e
aprovada, indicação do vereador
Helton Maia que sugere a
instalação de uma Academia da

As sessões são realizadas sempre às segundas-feiras à noite

Primeira Idade (API) no espaço
territorial do bairro Jardim
Canadá e que a sua base seja
com grama sintética.

Os vereadores aprovaram
ainda, indicação do colega
Ricardo Martins – o
Ricardinho – que defende que
os trabalhadores de
supermercados, mercearias e
mercados sejam inclusos entre
os grupos prioritários da
vacinação contra a Covid-19.

De acordo com o vereador,
que assina a indicação com o
colega Fabio Plaza, é preciso
levar em conta a situação
particular enfrentada pelas
categorias destes profissionais,
visto que esta categoria não
apenas se expõe ao risco
constante como são, ainda,
transmissores potenciais do
vírus.

Por último, de autoria do
vereador Fabio Plaza foi votada

indicação que solicita da
prefeitura, determinar ao setor
competente, que, quando dá
expansão  do sistema de
iluminação de LED, a Praça
do Japão, na Vila Guaíra, seja
contemplada com o referido
sistema. O vereador também
solicita de imediato, que seja
realizada a manutenção
integral daquele espaço público,
com roçagem do mato e poda
das árvores.

A feijoada foi preparada por uma equipe de companheiros do Rotary

A entrega da feijoada aconteu no sitema drive thru

Foi realizada com
sucesso a promoção
Rotary Clube de
Janiópolis, com o objetivo
de arrecadar fundos para a
Santa Casa de Goioerê.

De acordo com a
direção do clube, foram
servidas mais de 300
feijoadas no sistema drive
thru. “Só temos que
agradecer a todos que
part iciparam”, diz o
presidente Luciano
Cassiano.

Ele cita que esta foi a
primeira promoção da
nova gestão do clube e que
outras ações já estão
programadas. “Essa foi a
primeira promoção e foi
um sucesso. Tem mais

Feijoada Solidária do Rotary vai
destinar renda para a Santa Casa

ações programadas’,
destaca ele.

Luciano está
agradecendo a todos os
companheiros de clube,
que de acordo com ele, se
esforçaram e se
empenharam para que a
promoção fosse um
sucesso, “A todos os
companheiros, nosso
muito obrigado”, frisou
ele.

Melhor tempo
A Junta Comercial do

Paraná (Jucepar) obteve o
melhor tempo no País para a
abertura de empresas no mês
de junho. Para a abertura de
empresas em junho deste
ano, os 5.467 empresários
que pro tocolaram seus
pedidos levaram em média 1
dia e 10 horas para concluir
o processo.  “A Jucepar é
hoje modelo no Brasil no
registro mercantil. Essa
conquista só foi possível com
a ajuda da tecnologia da
informação e pelo trabalho
de todos os nossos
colaboradores e parceiros a
quem agradeço
imensamente”, d iz o
presidente Marcos Rigoni.

Vai de torcida!
Com a queda no número

de casos fatais e de
infectados pelo coronavírus
nas últimas semanas, o
Governo do Paraná deve
começar  a liberar  a
presença de torcida nos
estádios do  Paraná, em
agosto ou setembro, em um
primeiro momento com até
no  máximo 50% da
capacidade, assim como
fizeram alguns países
europeus fizeram durante a
Eurocopa. O chefe da Casa
Civil, Guto Silva (PSD),

Saldo positivo
O Paraná fechou os primeiros cinco meses do ano com o

melhor saldo na geração de empregos desde 2011, além do
segundo melhor resultado para maio no mesmo período. Entre
janeiro e maio de 2021, foram criadas 103.432 vagas com
carteira assinada no Estado. Além dos melhores cinco meses,
o Paraná já tinha conquistado o melhor resultado histórico no
primeiro trimestre e no primeiro quadrimestre do ano.

sinalizou  a provável
liberação de torcida nos
estádios.

NASA
A Professora Marcella

Scoczynski,  do Campus
Ponta Grossa da UTFPR,
foi selecionada em programa
da NASA – National
Aeronautics and  Space
Administration. A professora
Marcella Scoczynski foi
selecionada para atuar no
projeto de pesquisa que
estuda a origem dos ventos
solares e seu impacto na
Terra. “É um orgulho muito
grande poder representar o
meu país em um projeto tão
desafiador e compartilhar o
meu conhecimento com
pessoas incríveis”, encerra
Marcella.

Ampla defesa
O líder do governo na

Câmara, deputado Ricardo
Barros (Progressistas-PR),
divulgou um vídeo neste
domingo (4) criticando a
Comissão Parlamentar de
Inquérito (CPI) da Covid do
Senado Federal. Ele pede ao
Supremo Tribunal Federal
(STF) para garantir a data
marcada para seu
depoimento na comissão
para se defender  das
acusações.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Márcio Nunes já garantiu mais de
R$ 3 milhões para Moreira Sales
O deputado estadual

licenciado e secretário de
Estado do Desenvolvimento
Sustentável e do Turismo,
Márcio Nunes, esteve
sábado em Moreira Sales,
onde fez de forma oficial, a
entrega de dois caminhões
para o município, além de
anunciar recursos para novos
investimentos.

Entre os caminhões
entregues, um para
abastecimento de água,
combate a incêndio e na
higienização de calçadas e
ruas, além de outras inúmeras
utilidades. “É o chamado
caminhão pipa que tem nos
auxiliado em várias ações”,
disse o  prefeito  Rafael
Bolacha.

Também foi entregue um
caminhão compactador de
lixo, ajudando o município a
modernizar a frota e também
a dar mais condições de
trabalho aos servidores do
setor. “Nós estamos felizes e

O deputado também assinou novos convênios para liberação de mais recursos para a cidade

O evento aconteceu na Câmara Municipal Serviedores do pátio se fizeram presete no evento

queremos agradecer ao
deputado Márcio Nunes. Ele
tem sido um grande parceiro
nosso”, destacou o prefeito.

Além dos caminhões,
Márcio Nunes assinou
convênio para a perfuração
de cinco novos poços
artesianos, que vão atender
a demanda das comunidades
da Vila Rural, Ponto Cinco,
Água do Barulho e Bairro

34.
O deputado ainda

anunciou recursos para o
programa de castração de
animais (cães e gatos), com a
expectativa de castrar cerca
de 500 animais na cidade. “É
mais um compromisso que
estamos honrando com
Moreira Sales”, frisou
Márcio Nunes.

Segundo ele, outras

novidades deverão ser
anunciadas nos próximos
dias. “Tenho um
compromisso com Moreira
Sales e temos mais novidades
que serão anunciadas em
breve”, destacou o deputado,
agradecendo ao prefeito
Rafael Bolacha e a todas as
lideranças que o apoiam na
cidade. Segundo ele, até
agora, mais de R$ 3 milhões
foram viabilizados através de
seu mandato para a cidade.

HOMENAGEM: -
Durante sua visita a Moreira
Sales, Márcio Nunes fez
questão de destacar a
presença do ex-vereador Ari
Fodra no evento. “Faço aqui
uma deferência especial ao
Ari, que foi quem nos ajudou
na nossa primeira eleição
aqui em Moreira Sales”,
disse, agradecendo também
ao vereador João Luiz,
integrante de sua base no
município.

Apae recebeu aparelhos de estudantes
de Fisioterapia da Faculdade Integrado

Alunos do  terceiro
período do curso de
Fisioterapia, da Faculdade
Integrado, doaram para a
Apae de Goioerê,
dispositivos de reabilitação,
confeccionados em tubo de
PVC. A entrega aconteceu
na sexta-feira e foi realizada
pelo professor Maicon dos
Santos e a aluna Jaqueline.

Estiveram presentes o
presidente Mauro Nishimura
e outras autoridades, como
a secretária de Assistência
Social, Ivanilda Plazza e a
diretora Graziela Pareja, que
na oportunidade, enfatizou
a importância dos aparelhos.

De acordo com Graziela,
os aparelhos vão permitir
que os professores façam
atividades variadas com os
alunos, pois por serem
leves, p odem ser
deslocados para vários

Os equipamentos foram entregues na última sexta-feira para a direção da escola

ambientes.
O professor Maicon

explicou que os aparelhos
são frutos de um semestre

de aula e como resultado,
os alunos desenvolveram
diversos dispositivos, entre
eles, dois andadores, um

quadro rastejante e uma
barra paralela que foram
doados para a Apae de
Goioerê.
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Quarto Centenário realizou
‘Arraiá do Projeto em Casa’

Alunos das escolas da
rede municipal de ensino de
Quarto  Centenário,  bem
como no Projeto Cidadãos
do Futuro, realizaram no
último final de semana, o
“Ar raiá do  Pr o jeto  em
Casa”.

A ativ idade fo i
relacionada às festas juninas,
com os alunos desenvolvendo
vár ias ações com suas
famílias. “Foi uma verdadeira
festa junina, só que sem sair
de casa”, explica o diretor do
projeto, Claudinei Estender.

Ele está agradecendo à
secr etár ia de Educação
Viviane Bizetti, que garantiu
todo o apoio necessário para
que o evento pudesse ter
sid o  rea lizado e com

Para marcar a passagem da data, crianças receberam kit: festa foi realizada em casa

sucesso. “Nós só temos que
agradecer’, disse ele.

O s ecretar io  de
Administração, Fernando
Bergo, participou da entrega
dos kits e aproveitou para

Os kits foram entregues pela direção do Projeto
Cidadãos do Futuro

parabenizar os profissionais
da educação pela iniciativa.
“Em nome do prefeito Akio,
nossos agradecimentos e
nossos parabéns para todos
os envolvidos”, frisou ele.

UEM: inscrições para bolsas de monitoria para
alunos com necessidades especiais estão abertas

Estão abertas desde
ontem, dia 5, as inscrições de
estudantes interessados em
obter bolsa para dar monitoria
a alunos com necessidades
especiais durante o ano letivo
de 2021.

Os bolsistas desta
modalidade serão
encarregados de prestar
atendimento aos acadêmicos
com necessidades
educacionais especiais
matriculados em cursos de
graduação da UEM.

A inscrição ocorrerá pelo
e-mail sec-propae@uem.br,
pelo qual o estudante ou a
estudante interessada deverá
anexar a ficha de inscrição
(Anexo I do Edital),
preenchida com letra legível,
e devidamente assinada,
cópias do comprovante de
matrícula e do Histórico
Escolar.

Como requisito  para
receber a bolsa é preciso estar
regularmente matriculado em

As inscrições segue abertas e os interresados devem acessar o site da UEM
curso de graduação da UEM;
não ser beneficiário de
qualquer outro tipo de bolsa
na instituição; e ter
disponibilidade mínima de 12
horas semanais.

A análise do pedido de

inscrição e a entrevista (de
forma remota, via plataforma
google meet, com link
disponibilizado por e-mail)
serão feitos no dia 23 de julho
pelo Programa
Multidisciplinar de Pesquisa

e Apoio à Pessoa com
Deficiência e Necessidades
Educativas Especiais
(Propae). O resultado final
sobre a homologação dos
inscritos sairá no dia 24 de
julho.
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Copacol pretende faturar
R$ 10 bilhões em 2025

Como meta estabelecida no
planejamento estratégico, a
Copacol pretende atingir R$
10 bilhões em faturamento em
2025.  O valor  estimado
anunciado pelo  d iretor-
presidente, Valter Pitol, está
alicerçado na missão da
Cooperativa, desenvolvendo
ações de cooperação no
agronegócio,  buscando
continuamente a excelência
dos produtos e serviços,
proporcionando satisfação aos
clientes, gerando renda e bem-
estar aos cooperados,
colaboradores e parceiros.

“Planejamos de maneira
responsável um crescimento
seguro. Em fevereiro fizemos
toda uma análise das nossas
atividades e tivemos uma
definição dos rumos a serem
tomados, estabelecidos no
plano estratégico. Vamos
praticamente dobrar nosso
faturamento em cinco anos,
graças ao ganho na produção,
industrialização e participação
no mercado, que geram
oportunidades aos cooperados,
emprego e tributos aos
municípios”, afirma Pitol.

Em 2020, o faturamento da
Copacol foi de R$ 5,6 bilhões.
Mesmo com as dificuldades
ocasionadas pela pandemia e
com a elevação dos custos de
produção,  a Cooperativa
estima chegar neste ano a um

faturamento próximo de R$ 7
bilhões.

PROP ÓSITO RG: -
Crescer juntos, esta é nossa
identidade.  Esse é o
fundamento do RG Copacol,
que sistematiza as ações para
garantir equilíbrio econômico
e financeiro para cooperados,

colaboradores, clientes e
comunidade: R de
Rentabilidade de 5% e G de
Geração de Valores. Esse
ciclo encerra em 2023, quando
será implantado um novo
propósito desafiador para o
desenvolvimento das
atividades.

Mapa do planejamento estratégico apresentado pelo diretor secretário, Silvério Constantino,
diretor vice-presidente James Fernando de Morais, e diretor-presidente, Valter Pitol

PLANEJAM ENTO: -
Anualmente, os gestores
estabelecem metas nas
atividades agroindustriais, que
envolvem a produção de
cereais,  insumos, aves,
pescados, suínos e leite.

Nas atividades
agroindustriais, a Cooperativa
estima aumento considerável

na produção de peixes (230
mil/dia até 2025), com a nova
estrutura em Toledo; maior
participação na suinocultura,
com investimentos na Central

Frimesa, e ampliar a
industrialização de aves, que
representa 60% do
faturamento  bru to  da
Cooperativa. Também estão
estabelecidas estratégias para
o recebimento de grãos,
produção de sementes e
rações, bem como outros
negócios da empresa.

Em ações sociais, a
Cooperativa mantém
programas voltados aos
colaboradores, clientes,
parceiros, elevação  da
produtividade entre os
cooperados e projetos de
esporte e cultura com 35 mil
crianças e adolescentes até
2023. Com relação ao meio
ambiente há investimentos em
geração de energia renovável,
uso racional de recursos
naturais e ampliação da área
de preservação.

O mapa com a definição
das estratégias foi oficializado
em um evento digital com
superintendentes e lideranças.
O mater ial passa a ser
compartilhado com os demais
15 mil colaboradores e 6,2 mil
cooperados, para que as ações
sejam implementadas em cada
um dos setores.

As baixas temperaturas
registradas em Goioerê nos
últimos dias do mês de junho,
prejudicaram diversas culturas
agrícolas do município. Para
conhecer a extensão do
problema, os secretários
Gilberto Matushita (Agricultura)
e Ivanilda Plazza (Assistência
Social), visitaram na última
semana, pequenos produtores
para verificar as dificuldades
que eles estão enfrentando
devido à geada ocorrida nos
dias 29 e 30 de junho.

O levantamento visa avaliar
as perdas e dificuldades, bem
como buscar enquadrar os
pequenos produtores rurais em
algum programa futuro, já que
hoje não existe nenhum
programa específico para
enquadra-los.

Um dos projetos que está
sendo elaborado, atende uma
indicação do vereador
Fabiano Barboza, através do
“Nossa Gente Paraná”, que
irá beneficiar os pequenos
produtores rurais em

Geada prejudicou pequenos
produtores rurais de Goioerê

A geada e as baixa temperaturas prejudicaram e muito as hortaliças

vulnerabilidade devido a
pandemia.

O projeto de Inclusão
Produtiva Solidária, que

propõe a melhoria da
qualidade de vida das famílias
rurais e em situação de
fragilidade, assim como realizar

as atividades de inclusão
produtiva no meio rural, é o
principal objetivo desse
projeto.
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Ratinho e Marcio Nunes lançam programa
 de que estimula uso de energia sustentável

Para estimular a produção
de energia limpa, por meio de
empreendimentos de pequeno
porte, o Governo do Paraná
lançou nesta segunda-feira
programa que cria uma nova
dinâmica para a emissão de
licenciamento ambiental, o que
permite reduzir o tempo de
espera pela permissão.

O projeto Paraná Energia
Sustentável, lançado pelo
governador Ratinho Junior e
pelo secretário  do
Desenvolvimento Sustentável
e Turismo, Marcio Nunes,
também visa racionalizar o
licenciamento da atividade
com foco na redução da
emissão de Gases de Efeito
Estufa (GEE), atendendo a
um dos princípios da Agenda
2030 da Organização das
Nações Unidas (ONU).

 Márcio Nunes lembrou
que o programa segue os nos
moldes do Descomplica
Rural, lançado ano passado:o
programa emitiu mais de 20
mil licenças ambientais em
2020, sendo 13% a mais que
em 2019. O tempo médio de
emissão de licenças
simplificadas, ou seja, para
empreendimentos sem
impacto ambiental, é
atualmente de apenas um dia.
“Queremos ser ágeis, mas sem
afrouxar a legislação. Quem
quiser gerar energia limpa no
Paraná terá de obedecer a
uma série de exigências, com
resoluções específicas e
fiscalização. Mas tudo dentro
de um programa que permite
ser prático e, com tudo de

acordo, emitir o licenciamento
ambiental de forma rápida”,
ressaltou Nunes. “O Paraná
já é quem mais produz
alimentos, agora será também
o mais sustentável”.

 “Um dos pilares da nossa
administração é fazer com o
que o Estado cresça, se
desenvolva, mas dentro das
premissas corretas
estabelecidas por essa agenda
mundial de preocupação com
o meio ambiente”, afirmou o
governador Ratinho Junior.
“Fizemos um pacto para

Lançando nesta segunda-feira (05), o Paraná Energia Sustentável tem como objetivo agilizar e
racionalizar o licenciamento da atividade com foco na redução da emissão de Gases de Efeito Estufa

(GEE), atendendo a um dos princípios da Agenda 2030 da Organização das Nações Unidas (ONU).

pensar o Paraná do futuro.
Sabemos exatamente qual
estado queremos deixar para
as futuras gerações, um
Paraná extremamente
consciente e sustentável”,
disse.

O QUE MUDA – Com a
criação de sete resoluções
específicas, separadas por
modelos de geração e
transmissão de energia, a
Secretaria de Estado do
Desenvolvimento Sustentável
e do Turismo (Sedest), por

meio do Instituto Água e
Terra (IAT), consegue atuar
com mais eficácia e agilidade
nos processos de
licenciamentos ambientais
para a produção de energia
elétrica.

 As fontes são divididas
em eólica (Resolução 07/
2021), biodigestores com
aproveitamento energético de
biogás (Resolução 08/2021),
energia elétrica a partir de
potencial hidráulico
(Resolução 09/2021), por
meio de caldeiras geradoras

de vapor, u tilizando a
biomassa (Resolução 10/
2021), solar (Resolução 11/
2021), para sistemas de
distribuição de gás canalizado
e sistemas de transporte de
gás canalizado (Resolução 12/
2021) e sistemas de
transmissão, distribuição e
subestação de energia elétrica
(Resolução 13/2021).

Também como forma de
dar celeridade aos pedidos, a
solicitação de licenciamento
para construção de
empreendimentos de qualquer
porte passa ser feita de forma
online, via Sistema de Gestão
Ambiental (SGA) – a
ferramenta permite aos
usuários a requisição, análise
e emissão de todas as licenças
pela internet, além de
consultas relacionadas ao
processo em andamento.

 “Buscamos a agilidade,
mas sem perder de vista os
aspectos técnicos e jurídicos
dos empreendimentos. Uma
transformação digital que vai
transformar também a
qualidade de vida dos
paranaenses”, ressaltou o
diretor-presidente do IAT,
Everton Souza.

 Anteriormente, não se
tinha uma normativa específica
para cada tipo de fonte de
energia. Com as sete
resoluções, cada
empreendimento é tratado de
acordo com sua
especificidade, o que oferece,
além de maior segurança por
parte do órgão ambiental, mais
agilidade na análise dos

processos.

Estado é modelo de
sustentabilidade, mostra
estudo da OCDE

Aspectos como energia
sustentável, proteção
ambiental e redução de
desigualdades fizeram do
Paraná um exemplo mundial
no desenvolvimento
sustentável, destacados em
um estudo apresentado no
mês passado pela
Organização para a
Cooperação e
Desenvolvimento Econômico
(OCDE). A pesquisa analisa
de que forma o Paraná aderiu
e aplicou os Objetivos de
Desenvolvimento Sustentável
(ODS) da ONU ao longo
dos últimos dois anos.

A OCDE é uma
organização internacional
integrada por países-
membros que se empenham
em promover padrões
internacionais que permeiam
questões econômicas,
financeiras, comerciais,
sociais e também
ambientais.

 “Somos exemplos para
o mundo no desenvolvimento
verde e queremos avançar
ainda mais nesta questão, por
isso o lançamento do Paraná
Energia Sustentável.
Seremos rígidos, mas com
rapidez, permitindo a criação
de um ambiente saudável
para quem quer gerar energia
limpa”, comentou Ratinho
Junior.

Estrutura de serviços digitais do Estado aos
 cidadãos está entre as melhores do País

A estrutura de serviços
digitais oferecidos pelo
Governo do Paraná aos
cidadãos está en tre as
melhores do  Brasil.  O
Estado ocupa o terceiro
lugar  em um ranking
elaborado pela Associação
Brasileira de Entidades
Estaduais de Tecnologia da
Informação e Comunicação
(Abep), divulgado nesta
segunda-feira (5).

O estudo avalia os
serviços digitais oferecidos
pelos governos estaduais
aos seus cidadãos a partir
de uma nota geral que
abrange o conjunto do
trabalho  prestado .  No
ranking geral, o Paraná ficou
com 86,25 pontos, índice
considerado muito bom. No
topo do ranking está o Rio
Grande do Sul, com nota 91

(ótimo), seguido pela Bahia,
com nota 87,25 (muito bom).

A metodologia utilizada na
classif icação  levou em
consideração três critérios:
como funciona a interação
da plataforma com o cidadão,
quais serviços são ofertados
e como funciona a
regulamentação  sobre
modernização para a oferta
de serviços públicos. Cada
critério foi avaliado através
de um questionár io
respondido pelos estados com
base na infraestru tura
tecnológica disponível.

No Paraná, a responsável
pela área é a Celepar?–
Companhia de Tecnologia da
Informação e Comunicação
do Paraná. É da empresa
pública, também, o Paraná
Inteligência Artificial (PIÁ),
plataforma que reúne os

serv iços disponíveis.
“Recebemos com muito
orgulho esta divulgação, que
reflete todo um trabalho
realizado pelo Governo do
Estado”,  ressaltou  o
presidente da companhia,
Leandro Moura.

PRIMEIRO LUGAR –
Além do terceiro lugar geral,
o Paraná lidera o ranking em
um dos três cr itér ios
avaliados. Na dimensão de
serviços ofertados, o Estado
empatou com Santa Catarina
e Paraíba em primeiro lugar.
Os três tiveram índice

considerado muito bom.
O critério avalia, em uma

lista de dez serviços, quais
são prestados à população
de forma digital. Entre eles,
estão a consulta online de
notas e frequências dos
alunos, a abertura de boletins
de ocorrência online, o
teleatendimento de serviços
de  saú de p or
videoconferência, o registro
digital para aber tura de
empresas, a emissão  de
Nota Fiscal Eletrônica e a
so l icitação  o nline  de
documentos como carteira
de identidade e carteira de
habilitação.

Danilo Scalet, assessor da
presidência da Celepar ,
destacou que o bom resultado
do Paraná é consequência
tanto  de um trabalho já
desenvolvido há anos quanto
de novos serv iços
implantados a par tir  da
pandemia, que acelerou a
necessidade da
transformação digital em
diversos setores da
sociedade.

“A maioria dos serviços
avaliados são tradicionais no

Estado e oferecidos à
população já há algum tempo.
Um serviço novo, decorrente
do processo de pandemia, é o
de teleatendimento  de
serv iços de saúde por
videoconferência para o
cidadão. Isso  facilitou o
acesso para a população
quando esse tipo de consulta
é necessária”, exemplificou
Scalet.

Na avaliação, o Paraná
disponibiliza nove dos dez
serviços elencados. O único
ponto em que o Estado não
atingiu a nota máxima foi na
possibilidade da matrícula
online. Scalet explica que, na
verdade,  o  processo  já
funciona de forma online. No
entanto ,  como há uma
obrigação  de
comparecimento  do
responsável do aluno na
escola para confirmar  a
matr ícu la,  o critério  de
julgamento não considerou o
processo 100% digital.

“Por outro lado, em todos
os demais itens tiramos o grau
máximo, o que nos levou à
pr imeira classif icação”,
complementou o assessor.


